

# ▷ Señalan funcionarios de Argentina, Brasil y Paraguay Inconveniente en Sudamérica la creación de un Pacto de Defensa del Atlántico Sur

SAO PAULO, 21 de mayo (AFP, AP, EFE, Latin-Reuter y UPI). — Pese a las insistentes versiones sobre la inminente creación de un Pacto de Defensa del Atlántico Sur, integrado por Argentina, Brasil y Paraguay, por distintos medios estos países coincidieron en señalar la inconveniencia de ese organismo, para sus intereses.

El presidente designado de Argentina, general Roberto Viola, rechazó "categóricamente", en una entrevista con el diario paulista *Folha*, que su gobierno tenga intenciones de "promover pacto alguno en el Atlántico Sur", y señaló que esa nación "vela conscientemente por sus intereses en la zona".

A su vez, el Ministerio brasileño de Relaciones Exteriores manifestó reserva en cuanto a

la creación del pacto, y advirtió que rechazará toda iniciativa al respecto si participa el gobierno racista de Sudáfrica.

Por su parte, el jefe de la aviación de Paraguay, general Luis González Ravetti, negó que una reciente reunión interamericana de comandantes aéreos "tuviera la finalidad de analizar la posibilidad de establecer una alianza del tipo de la OTAN" y aseguró que su país "no tiene ningún interés" de crear un Pacto del Atlántico Sur.

Informaciones procedentes de Buenos Aires detallan que en esa capital se realizará un simposio internacional sobre seguridad en el Atlántico Sur, que estaría auspiciado por organismos privados argentinos y estadounidenses.

Paralelamente, el ministro argentino de Exterior, Oscar Camilión, rechazó las declaraciones del jefe del estado mayor naval de Chile, almirante Chisolfo Araya, quien declaró que su país, Argentina, Gran Bretaña, Sudáfrica y Brasil, "constituyen la base de sustentación de la defensa del Atlántico Sur".

"Esas declaraciones son absurdas y sorprendentes si se toma en cuenta que fueron formuladas cuando se condecoró a un alto jefe de la armada sudafricana, quien con su presencia en ese evento aparentemente convalidó pretensiones chilenas tan sorprendentes en el Atlántico Sur", añadió Camilión.

Aún más, el canciller argentino advirtió que si Chile no hace de lado sus pretensiones en el Atlántico Sur, "no hay posibilidad de realizar cualquier avance significativo en las relaciones bilaterales". Ambos países mantienen un centenar de litigio por la posesión del canal de Beagle, en el extremo austral del continente.

"De la manera más categórica, deben eliminarse las pretensiones que se refieren a cuestiones de seguridad que son exclusiva e irrenunciablemente argentinas", dijo Camilión en respuesta a Araya.

EL DIA

Por la inclusión de Sudáfrica

## Rechazó Brasil el eventual pacto de defensa del Atlántico Sur

(ANSA y UPI)

Buenos Aires, 21 de mayo.—El "Simposio Internacional 1981" que se desarrollará aquí la próxima semana, es considerado por los analistas como una iniciativa tendiente a dar nuevo impulso a la idea de crear una alianza militar entre Sudáfrica y los países americanos del Atlántico Sur, pese a la pública y reiterada oposición del Brasil.

La reunión se realizará bajo los auspicios de cuatro instituciones privadas, dos norteamericanas (Council for Interamerican Security" y "Institute of American Relations") y dos argentinas ("Fundación Carlos Pellegrini" y "Ateneo Occidente").

Aunque los objetivos de la reunión, según informaron sus organizadores es tratar sobre "el capitalismo a la luz de los objetivos sociales de las religiones occidentales" y sobre "cuestiones energéticas y estratégicas", el presidente del Comité Especial de la ONU contra el Apartheid, Akporode Clark, la calificó como "una conferencia sobre estrategia militar".

Los organizadores, al presentar la reunión en Nueva York, dijeron que la Alianza del Atlántico Norte (OTAN) "no está haciendo frente a las amenazas que pesan sobre el Atlántico Sur". "Pese a la cada vez mayor importancia estratégica y creciente penetración soviética en esa parte del mundo —explicaron— las fuerzas conservadoras responsables de los Estados Unidos, América Latina, Europa Occidental y África del Sur, no conocen suficientemente los problemas que enfrenta cada una de ellas".

En una reunión de prensa ofrecida aquí, los organizadores dijeron que el simposio analizará los conceptos fundamentales de los problemas que plantea el abastecimiento de energía, su vinculación con la defensa nacional, su impacto sobre precios del mercado y su influencia sobre el desarrollo económico.

En la lista de invitados que participarán en el simposio y en la cual figuran importantes representantes reaccionarios y dictatoriales, destacan: el teniente general Veron Walters, ex subdirector de la CIA y actual representante especial del presidente Reagan en

diversas misiones en países latinoamericanos; Jane Kirkpatrick, embajadora de Estados Unidos en la ONU; general Gordon Sumner (Estados Unidos), ex presidente de la junta interamericana de defensa; el ex ministro de Economía del Uruguay, Alejandro Vegh Villegas; el guatemalteco Manuel Ayau, dirigente del Movimiento de Liberación Nacional (extrema derecha); Hernán Larrain, vicerrector de la Universidad Católica de Chile; Mauro Thibau, ex ministro de Minas y Energía del Brasil; Mariano Grondona (Argentina), director de la revista *Visión*; Ricardo Zinn y Luis Gottelli (ex ministros argentinos), y el general Carlos de Meira Mattos, ex vicedirector del Colegio Interamericano de Defensa del Brasil.

### RECHAZO BRASILEÑO

Brasil rechaza todo Pacto de Defensa del Atlántico Sur que incluya a Sudáfrica, y no quiere que un general retirado brasileño tome parte en una conferencia la próxima semana en Buenos Aires, que podría promover este tipo de pactos, dijo hoy el diario *Folha de Sao Paulo*.

El matutino señaló que el Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil ya ha informado al gobierno argentino que no aprueba una conferencia auspiciada en forma privada.

Por otra parte, tanto el ministro de Relaciones Exteriores de Brasil como el de Argentina han anunciado reiteradamente que sus países no aceptarían un pacto formal del Atlántico Sur.

Una fuente diplomática brasileña declaró al periódico que "no sería apropiado que un general brasileño, aunque sea retirado, tome parte en un simposio de este tipo; no sería beneficioso para la política extranjera de Brasil".

Agrego que el Ministerio de Relaciones Exteriores había notificado al gobierno de Buenos Aires que Brasil no aprobaba una conferencia —auspiciada por sectores privados de Argentina y Brasil— que propusiera un pacto de defensa en el Atlántico Sur, que incluyera a Sudáfrica.